
VERBALE DEL CONSIGLIO DI GESTIONE CONGIUNTO LLEM e LLEA 

DEL 18.01.2022 

 

Il Consiglio di gestione dei Corsi di Studio in Lingue e letterature Moderne e Lingue e Letterature 

Europee e Americane si è riunito martedì 18 gennaio 2022, alle ore 14:30 in modalità telematica. 

 

Sono presenti i proff.: Enrico Acciai, Alessandro Amenta, Luca Bevilacqua, Gabriella Catalano, 

Gianluca Fiocco, Daniela Guardamagna, Matteo Lefèvre, Loretta Frattale, Giulia Magazzù, 

Elisabetta Marino, Simona Munari, Alessandro Piperno, Rossana Sebellin, Chiara Sinatra, Bianca 

Sulpasso. Sono assenti giustificate le prof. Marina Ciccarini e Anna Fattori. 

 

Sono inoltre presenti i rappresentanti degli studenti Alessandra Massimiliani e Alessia Marinica 

(LLEM), Federico Fioravanti e Aurora Lico (LLEA).  

 

La Coordinatrice prof.ssa Sebellin e il Coordinatore prof. Lefèvre danno inizio alla discussione del 

seguente Ordine del Giorno: 

 

1. Approvazione del verbale del 16 dicembre 2021 

2. Comunicazioni 

3. Carichi didattici 2022-23 e Offerta formativa 

4. Pratiche studenti 

5. Varie ed eventuali 

 

1. Approvazione del verbale del 16 dicembre 2021 

Il Consiglio approva il verbale all’unanimità. 

  

2. Comunicazioni 

Il Coordinatore Prof. Lefèvre comunica quanto segue: 

• il 19.01.2022 si terrà il terzo colloquio di accesso al LLEA, al quale si sono iscritti 13 

studenti; la numerosità in lieve calo rispetto all’anno passato sembra connessa all’esaurirsi 

dell’effetto positivo generato inizialmente dalla didattica a distanza, la quale oggi mostra 

tutti i limiti sottolineati dai colleghi in più circostanze; 

• è in corso l’organizzazione degli incontri con le professioni rivolte a entrambi i CdS; nomi 

e date verranno comunicati in seguito, ma sono orientativamente previsti per marzo. 

• il Coordinatore propone infine ai colleghi, per i futuri O.d.G., l’inserimento sistematico di 

un punto relativo a “Commissioni e Deleghe”, in modo che il Consiglio sia sempre 

aggiornato sullo stato dei lavori delle commissioni interne ai CdS e al CLA. Il Consiglio 

approva. 

La Coordinatrice Prof. Sebellin comunica quanto segue: 

• lo studente LLEM Muntane Rares Ionut ha avuto una sanzione disciplinare dall’Ateneo a 

seguito all’esposto della studentessa Francesca Luongo; 

• i Coordinatori hanno partecipato a una riunione con la Direttrice di Dipartimento, durante 

la quale si è discusso, tra l’altro, dell’organizzazione interna dei CdS, delle modalità di 

redazione delle tesi di laurea (con tipologie quali il saggio divulgativo, che si potrebbe 



adottare anche nei nostri CdS), nonché della possibilità di creare una macrocommisione 

tesi suddivisa in commissioni più piccole. Si è parlato inoltre dell’annosa questione dei 

docenti di riferimento per i vari CdS della Macroarea: nei limiti del possibile, e 

compatibilmente con le esigenze generali, l’orientamento è quello di “riportare” i 

professori e ricercatori afferenti a ogni Corso di Studi nell’organigramma dei docenti di 

riferimento di quel medesimo corso. Si lavorerà nelle prossime settimane a tale questione 

anche con l’ausilio di Giancarlo Di Santi. 

La prof.ssa Guardamagna chiede se i contrattisti possano figurare tra i docenti di riferimento. 

I Coordinatori rispondono negativamente, perché i contrattisti non possono essere tecnicamente 

inseriti nel GOMP. 

La prof.ssa Marino riferisce che il CLA si appresta a svolgere tre procedure concorsuali: una 

per CEL di portoghese e due per professori a contratto di inglese, che serviranno a coprire il posto di 

Christine Eade, in pensionamento da settembre, e della lettrice di Medicina, la quale è in malattia da 

settembre e si pensa non torni nel II semestre. Alla riunione del 17.12.2021 con i docenti di lingua si 

è deciso di uniformare i corsi di spagnolo e inglese tra LLEM e LINFO, così da permettere agli 

studenti di spostarsi da un corso all’altro evitando le sovrapposizioni o di seguire più di un corso, 

razionalizzando inoltre le risorse a disposizione. La prof.ssa Marino informa, infine, che il 28 aprile 

si terrà la giornata di studi di genere organizzata insieme alla prof.ssa Roverselli. Il tema sarà Donne 

e vincoli e la deadline per l’invio delle proposte è il 28 febbraio. 

La prof.ssa Munari comunica di essere stata contattata dalla dott.ssa Marika Burri perché il 

Dipartimento ha espresso il desiderio di proporre il suo nome per il nuovo Collegio di Disciplina e, 

stante la sua disponibilità, sottopone la questione al Consiglio. Il Consiglio approva.   

Il prof. Bevilacqua informa che anche in seno alla Commissione Didattica si è discusso, tra 

l’altro, dei docenti di riferimento, in merito ai quali sono emersi due orientamenti: quello che la ritiene 

una questione puramente burocratica e quello, su accennato, secondo cui dovrebbero riflettere 

l’organico del CdS. Anch’egli aggiornerà, unitamente ai Coordinatori, il Consiglio sull’argomento 

nelle prossime riunioni. Riferisce inoltre che in merito alle sedute di laurea è stato proposto di 

modificare il Regolamento di Ateneo inserendo la possibilità di dividere il momento della discussione 

dell’elaborato da quello della proclamazione; tale modifica, che andrà ratificata, è lasciata alla 

decisione dei singoli CdS. 

Il prof. Bevilacqua comunica infine che Yasmina Reza e la casa editrice Adelphi vorrebbero 

presentare il nuovo romanzo della scrittrice all’Università di Tor Vergata il 17 marzo presso l’Aula 

Moscati come unica sede romana. Il Consiglio accoglie la notizia con estremo piacere. 

 

3. Carichi didattici 2022-23 e Offerta formativa 

Il prof. Lefèvre ringrazia la prof.ssa Munari per aver raccolto i dati relativi ai carichi didattici e 

comunica che per il LLEA: 

• la titolarità dei corsi di Lingua Inglese sarà indicata nel GOMP come “docente da definire”, 

in attesa del concorso che si terrà nei prossimi mesi; 

• la prof.ssa Martínez Pérsico ha accettato anche quest’anno l’affidamento gratuito delle due 

annualità di Letteratura Ispanoamericana; 

• il mod. A di Letteratura Angloamericana sarà tenuto dalla prof.ssa Marino, mentre per il mod. 

B, compatibilmente con le disponibilità economiche del Dipartimento, si cercherà di chiedere 

un contratto; 



• è previsto il rinnovo del contratto del prof. Catoni per il Laboratorio di scrittura saggistica e 

redazione tesi.  

La prof.ssa Sebellin comunica di aver raccolto i dati relativi all’offerta formativa del LLEM che, 

insieme a quelli del LLEA, saranno inviati ai Colleghi dai Coordinatori con la preghiera di verificarne 

il contenuto e segnalare eventuali modifiche. 

 

4. Pratiche studenti 

Il Consiglio dà mandato ai Coordinatori e alle commissioni relative per l’approvazione delle pratiche 

pervenute dall’Ufficio tirocini e dalla Segreteria. 

 

5. Varie ed eventuali 

Il prof. Amenta riferisce che la dott.ssa Bagni ha fatto presente alcuni problemi relativi ai progetti di 

tirocinio e ha suggerito di individuare tra i docenti una o più figure di riferimento che si occupino di 

seguire tali pratiche in sintonia con l’Ufficio Tirocini. Segue discussione. Il Consiglio non ritiene 

utile al momento creare una nuova commissione e ricorda che è compito dei singoli tutor seguire i 

progetti di tirocinio degli studenti che ne facciano richiesta. 

 

Non essendovi altro da aggiungere la seduta è tolta alle ore 15.20. 

 

La Coordinatrice del Corso di Studio LLEM 

Prof.ssa Rossana Sebellin 

 

Il Coordinatore del Corso di Studio LLEA 

Prof. Matteo Lefèvre 

 

Il Segretario verbalizzante 

Prof. Alessandro Amenta 


